

ethisch ENTSCHEIDEN lernen BEISPIEL Justiz-Initiative

eigene Werte, ethische Prinzipien und eidg. Abstimmung treffen sich



Durch die Linse der Justiz-Initiative entdecken Sie (neu) ihre eigenen Werte, lernen sozialetische Prinzipien anwenden und erweitern Ihr Wissen. So können Sie Ihren eigenen ethischen Abstimmungsentscheid fällen.

Datum: Samstag, 23. Oktober 2021, 9.30 -16.00 Uhr

Ort: Zuhause, in der Ferienwohnung, auf dem Balkon -
wo immer Sie einen bereichernden Austausch erleben möchten!

Kosten: 60.- Fr.; Kulturlegi 40.- Fr. (inkl. "ein Gericht")

Anmeldung: paulusakademie.ch

Sie können ...

fundiert einen Abstimmungsentscheid fällen

ihre eigenen Werte (neu) entdecken

sozialethische Prinzipien anwenden

sich informieren | entspannen | austauschen | besinnen

Vier Impulse - ein Gericht - eine Aufgabe

Vier Impulse begleiten uns durch den Tag

- **Die historische Rolle der Richter.** Jonas Sagelsdorff, Historiker, ethik22.
- **Die Perspektive eines Bundesrichters.** Giusep Nay, ehem. Bundesrichter und Bundesgerichtspräsident
- **Machtfaktoren im Schweizer Richtersystem.** Mark Livschitz, Lehrbeauftragter an den Universitäten Fribourg und St. Gallen.
- **Die eigenen Werte und sozialethische Wegweiser.** Thomas Walimann, ethik22 & Michael Mann, Pfarramt für Industrie und Wirtschaft.

Ein "Gericht" bereichert den Tag

Zur Erleichterung Ihres richtigen Entscheides schicken wir Ihnen Zutaten für "ein Gericht".

Eine Aufgabe ist das Ziel des Tages

Im Anschluss an die Impulse erarbeiten wir in Kleingruppen Fragen, die uns helfen, einen eigenen ethisch begründeten Abstimmungsentscheid zu fällen.

Gemeinsam erarbeiten wir Fragen als Abstimmungshilfe, die von den mittragenden Organisationen veröffentlicht werden.

Mehr Information und Anmeldung
paulusakademie.ch

"Es geht nicht zuerst um Antworten
oder Lösungen, sondern um die
richtigen - sozialetisch verankerten
- Fragen, wenn wir handeln wollen."

Thomas Wallimann
Sozialetiker, Theologe, Politiker

Gemeinsam erarbeiten wir durch offene Fragen
sozialetische Orientierung für die eidg. Abstimmung
über die "Justiz-Initiative."

Sie dürfen online allein zu Hause oder mit Bekannten dabei sein. Wer sich lokal mit anderen Teilnehmerinnen und Teilnehmern treffen möchte, soll dies bei der Anmeldung angeben. So können wir mit Ihnen Kontakt aufnehmen, und Sie können als Kleingruppe online mitmachen.

Informieren

Entspannen

Austauschen

Besinnen

Tagesablauf

9.20	Online Eröffnung
9.30	Begrüssung Kurze Vorstellung der Initiative
9.45	Input: Eine unterhaltsame historische Perspektive auf die Rolle von Richtern. Jonas Sagelsdorff, Historiker, ethik22.
10.15	Impuls: Michael Mann, Business Seelsorger, Pfarramt für Industrie und Wirtschaft Diskussion im kleinen Kreis: Welche Fragen aus historischer Sicht sollen wir stellen, um in der Abstimmungsfrage entscheiden zu können?
10.45	Input: Erfahrungen und Anregungen aus dem Bundesgericht, Gespräch mit Giusep Nay, ehem. Bundesrichter und Bundesgerichtspräsident.
11.15	Impuls und Diskussion im kleinen Kreis: Welche Fragen aus der Sicht eines Bundesrichters stellen wir, um zu einer Entscheidung in der Abstimmungsfrage zu kommen?
11.45	Input: Machtfaktoren im Schweizer Richtersystem. Dr. Mark Livschitz, Jurist und Lehrbeauftragter, Universitäten Fribourg und St. Gallen.
12.15	Zmittag: Ein "Gericht" wird per Post geliefert.
	Aufgabe: Unsere eigenen Werte entdecken. Welche Fragen aus der Sicht Machtfaktoren im Richtersystem stellen wir, um zu einer Entscheidung in der Abstimmungsfrage zu kommen?
14.15	Input: Ein bereichernder Blick auf die sozialetischen Prinzipien mit Bezug zur Justiz-Initiative, Thomas Wallimann, Sozialethiker, ethik22.
14.45	Impuls und Diskussion im kleinen Kreis: Welche Fragen stellen wir uns auf der Grundlage unserer eigenen Werte und den Sozialprinzipien? Wie helfen uns diese bei der Entscheidungsfindung?
15.15	Plenum: Diskussion und Priorisierung der Fragen aus den vier Input-Bereichen.
15:45	Abschluss und Verabschiedung

Mehr Information und Anmeldung
paulusakademie.ch

ethisch **ENTSCHEIDEN** lernen BEISPIEL Justiz-Initiative

eigene Werte, ethische Prinzipien und eidg. Abstimmung treffen sich

Miteinander machen wir die sozialetische Botschaft der Kirche sichtbar!

**PAULUS
AKADEMIE**
STELLT
FRAGEN
ZUR
ZEIT



ethik22
Institut für Sozialethik

3Schritt
ethisch handeln lernen
sich berühren lassen – analysieren – zur Tat schreiben

dp
Justitia et Pax | Justice et Paix | Giustizia e Pace

PFARRAMT FÜR INDUSTRIE UND WIRTSCHAFT BS / BL

FORUM // KIRCHE UND WIRTSCHAFT

KAB Schweiz
christlich Sozialbewegung



Mehr Information und Anmeldung: paulusakademie.ch